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聚焦汇文 体

初一学生于竣丞，是

一年多以前接触赛艇的，

让他妈妈朱女士没有想到

的是，平时不怎么爱运动

的儿子，居然对赛艇情有

独钟，“划了一次就爱

上了。”

朱女士说，以前

自己在英国留学时，

初步了解了赛艇运

动，但还是一年前公

司团建时，才亲自体

验了一下，“既能锻炼

身体，又能培养吃苦

耐劳的精神，还能培

养团队合作的精神，

非常适合小朋友。”后

来她就把儿子送到浦

东一家赛艇俱乐部去

试试，没想到儿子就

喜欢上了，从此一发

而不可收。“现在的小

孩一般都比较娇气，

但是我儿子练赛艇却

一直没有叫过苦，哪怕手上磨出老

茧也不在乎，还对我说赛艇人手上

有老茧是很正常的事。”朱女士说，

自己非常庆幸让儿子接触了赛艇运

动，“儿子说会一直练下去，我也希

望赛艇能够一直陪伴他成长。”

今年的上艇比赛，小于同学是

既开心又有些不开心。开心的是，

自己在家门口就看到了牛津剑桥赛

艇对抗赛；不开心的是，今年上艇设置了

青少年组比赛，俱乐部的很多队友都参

赛了，但是自己的学校没有赛艇队，他只

能作壁上观。朱女士安慰儿子说，上艇

发起了“赛艇新势力”计划，为上海青少

年赛艇运动提供支持，让孩子们有机会

从小体验大赛氛围，将来会有更多学校

开展赛艇运动，“总有一天，儿子会有机

会在苏州河上参加上艇比赛。”

    年，黄浦江上就举办了中国历

史上第一场赛艇会。一百多年后，“一江

一河”滨水公共空间贯通，苏州河日渐清

澈，水流不息向前，都市活力焕新。今

日，许许多多年轻的小于在水上，在岸

边，看世界赛艇，一项在上海源起久远却

有些陌生的运动风云际会。他们是观

者，是参与者，也是未来的竞逐者。在上

海，每一颗向外洞察的好奇心，都能得到

满足，得到实践。这就是上海，不断创造

可能性，不断成就可能性。 李元春

时隔三周中超重启，昨晚做客郑州航海

体育场的申花0比3不敌河南队。因为7人

被国足亚运队征调，此役申花缺少多名主力，

特别是中卫搭档朱辰杰和蒋圣龙。而巴索戈

半场结束前大腿拉伤离场，让球队的整体攻

防受到更多影响。

本轮联赛前，申花42分暂列积分榜第

三，河南队则仍未确保上岸。按照足协公布

的补偿方案，对阵申花，对手最多能上3名外

援。本场河南队将3个名额都用在攻击位置

上。结果，下半场正是队内头号射手科维奇

抓住禁区前头球的机会，为河南队打破僵

局。这是他本赛季第二次攻破申花大门。

这粒进球成为比赛的转折点。本场首发

的国脚吴曦赛后说：“其实上半场按照教练的

部署，我们抑制住了对手（的进攻）。下半场

可能丢球比较突然，大家有点急躁，然后连续

丢了球。我觉得需要通过训练去总结。”

科维奇进球后，迪力依米提和冯伯元又

分别攻破马镇把守的大门，将比分定格在3

比0，河南队取得联赛4连胜。本场比赛申花

的首发三中卫是金洋洋、艾迪和朱越，下半场

为了追赶比分，吴金贵用年轻中锋费尔南多

替换金洋洋，周俊辰替换于汉超，但最终申花

未能取得进球，在郑州吞下一场完败。

积分榜上，申花已被同积42分的浙江队

追平，仅以净胜球优势暂时守住第三的位

置。接下来两轮联赛，对手沧州雄狮和青岛

海牛都还未完成保级目标，一样不好对付。

球迷更担心的，是巴索戈的伤情。这已不是

喀麦隆前锋本赛季第一次中途拉伤离场。如

果这次他因伤缺席之后的比赛，加上张威、刘

若钒被亚运队征召，申花在前锋线上的选择

捉襟见肘。吴金贵透露，巴索戈伤病不轻，还

需要等待进一步的检查，“我记得这可能是球

队第三次遇到这种上半场伤病减员的情况。

巴索戈在场上的作用非常明显，他的伤退确

实对我们整体的技战术安排影响非常大。”

至于缺少多名主力后，申花本场暴露出

来的问题，吴金贵表示要做好充分准备，“球

队现在整体心态还不错，对于目前的一些困

难，我们肯定需要面对和解决。联赛还在继

续，虽然人员不整的情况还会持续一段时间，

但是我们一定会去全力以赴克服难题。”

本报记者 金雷

来了，爱上了
“整个上艇赛道有13座桥6个弯道，是非

常有挑战性的。”上艇赛事总监李建新介绍

说，苏州河上的这个上艇赛道，对中外选手的

吸引力非常大，“这个‘魔幻赛道’吸引了很多

参赛队伍，很多国外的选手都很希望未来有

机会来上海参赛。”

赛前牛津布鲁克斯大学赛艇队的主教

练亨利也对上艇的挑战性给予了高度评价：

“我们站在高处观察过赛道，这条赛道真的

有很多弯，能否过好弯将是赛出好成绩的关

键。”而在比赛结束后，剑桥大学赛艇队的队

员西恩 ·海耶斯直言：“这真是一个疯狂的赛

道，新奇、刺激、有难度。虽然我们在比赛中

会把注意力集中在赛艇上，但这里的赛道实

在太惊艳了，我希望将来还能再来这里比

赛。”除了极具挑战性的赛道，苏州河畔的风

景也给海耶斯留下了深刻印象，“在比赛过

程中能看到非常美妙的风景，有那么多漂亮

的建筑，这真的很特别，我必须说，中国正在

打造一个很棒的赛艇比赛。”

此次上艇赛道，西起静安国际中心水域，

东至乍浦路桥附近的上下水码头。沿着比赛

路线，一幅苏州河的现代画卷徐徐展开，画面

之美给激烈的比赛平添一份吸引力。剑桥大

学的女队员安娜 ·布鲁梅尔就特意用中文对

记者说：“我认为这里的景色真的很美，很兴

奋能在苏州河上比赛。我爱上海！”

吸引外国选手的，不仅仅是比赛，还有难

得的中外文化交流机会。比赛前，中外高校

还展开了一次关于多元赛艇文化的漫谈，交

流每个国家不同的赛艇文化。澳大利亚国家

赛艇队队员莎拉 ·马里奥特说：“这是一次很

棒的参赛经历，谢谢上海给了我们这么特别

的体验，我们在这里经历了很美好的时光。”

看了，自豪了
细雨蒙蒙，百舸争流，一决高下，苏州河

上扬起一朵又一朵美丽的浪花。上艇之美，

不但征服了外国选手，也让观赛的上海市民

非常自豪。“作为一个土生土长的上海人，我

小时候觉得苏州河是又脏又臭，现在经过这

么多年的治理，水质发生明显改善，现在又成

了上艇的赛道，向世界展示上海的发展，我觉

得还是一件挺值得骄傲的事情。”朱女士说，

“如今在苏州河上看赛艇比赛，丝毫不亚于在

国外那些著名城市的河流上看比赛。”

如朱女士所言，如今的苏州河，确实和过

去不一样了。经过多年治理，如今苏州河不

但成为上艇赛道，两边沿线也早已成为宜业、

宜居、宜乐、宜游的公共空间，现在已经有越

来越多的市民习惯吃过晚饭来苏州河边的健

身步道散步了。“今天对我们观众来说是大饱

眼福，一方面是周围的风景特别优美而且有

代表性，苏州河沿线是我心目中上海最美的

地方之一；另一方面世界各地的高手队伍都

来了，可以一下子看到那么多队伍的精彩表

现，非常开心。”一位观赛市民这样说。

伦敦的泰晤士河拥有最悠久的赛艇历

史，波士顿的查尔斯河也是赛艇人的朝圣之

地，而上海的苏州河正在向各国选手展现一

幅东方城市的美图。牛津布鲁克斯大学女

子赛艇队的贝丝 ·达顿用“全新”一词来形容

上艇给自己带来的感受：“上艇是一个全新的

赛事品牌，也是一个更广阔、更开放的舞台，

让我们有机会和澳大利亚赛艇队、中国顶级

赛艇选手一较高下，我很期待未来能继续来

参赛。” 本报记者 李元春

缺兵少将 吴金贵如何解难
申花不敌河南又伤一名前锋

上艇为媒 一“桨”连中外

爱
赛
艇

爱
上
海

“妈妈，明年我能来伦敦现场看牛津剑桥赛艇对抗赛
吗？”今年8月，  岁的于竣丞在泰晤士河游船上这样问
妈妈。“儿子，要看牛津剑桥赛艇对抗赛，不一定非要到伦
敦才能看啊，说不定上海也能看。”上海市民朱叶青笑着
回答。

一个月后，朱女士的话果真变成了现实。在今年的
第三届上海赛艇公开赛上，应邀参赛的牛津剑桥赛艇队

在苏州河上与对手上演了一场高水平对抗，这个意外之
喜可让赛艇爱好者小于同学乐坏了。

作为上海新打造的一个自主  赛事，上艇一年比一
年进步，今年牛津、剑桥以及澳大利亚国家赛艇队等国外
高水平队伍的到来，更是标志着这项赛事已经实现了上
海和世界的双向奔赴，进一步走向国际化的上艇，以“城
市会客厅”的姿态向世界展现上海之美。
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■ 牛津布鲁克斯赛艇队整装待发

■ 外国友人来到苏州河畔打卡上艇
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